

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung.



Einen Unterrichtsminister für Preußen!

Ein bekannter Pädagoge schreibt uns: Von der Umgestaltung, zu Wiederherstellung des kirchlichen Schulwesens ist Jedermann überzeugt, der jemals einen Blick auf das herrschende Verfallene...

des Unterrichts vom Kultus erklären und der Minister ihren Forderungen mit Entschiedenheit entgegenzutreten, haben die Ansichten auf Erfüllung dieser Forderungen zwar auf einige Zeit zurückgeschoben...

lassen, sondern weiter dafür kämpfen. Die Schule ist kein Anhängsel der Kirche, alle darf auch der erste Kultusbeamte die Schulangelegenheiten nicht im Nebenamt betreiben.

\* Wir hatten in unserer Abend-Ausgabe vom 9. d. M. (Nr. 230) eine Korrespondenz aus Süddeutschland über die bekannte, traurige Mäurer-Schleifschichte...

Die Schule kämpft diesen Kampf, so lange sie selbständige Aufgaben zu erfüllen hat. Die ältesten Schulen waren nichts weiter als Vorbereitungsanstalten für den geistlichen Beruf...

Der Kampf gegen die geistliche Schranke geht von den liberalen Kreisen aus. Die Wichtigkeit dieses Kampfes ist unbestritten...

und ihre weitgehenden Folgen, der von den liberalen Kreisen aus. Die Wichtigkeit dieses Kampfes ist unbestritten...

Kritische Reisebriefe für das Berliner Tageblatt.

LXVIII. (Rathdruck verlesen)

Regensburg. Du meine traute, gemüthliche Vaterstadt! Du liebes, alles Regensburger Blut, noch die sonderbarste unter den bairischen...

Regensburg, und eine Höflichkeit des Ultramontanismus. Das hindert natürlich nicht, daß hier gut leben ist, wie man denn in materieller Hinsicht unter Strammfuß sich überhaupt nicht über befinden soll...

Ueber nachtheilige Folgen der Schulpolitik für die Bauern

Die Bauern sind uns aus Schicksalig geschrieben: Die Viehpresse läuft rapide, die Getreidepreise aber steigen bedeutend. Diese unermessliche Wirkung der Schulpolitik magt neuerdings...